

〈本郷キャンパス〉
学校法人文京学院
文京学院大学経営学部・外国語学部・
保健医療技術学部／大学院／文京学院
大学生涯学習センター
〒113-8668 東京都文京区向丘1-19-1
☎大 03-3814-1661 生涯 03-5684-4816
文京学院大学文京幼稚園
〒113-0023 東京都文京区向丘2-4-1
☎幼 03-3813-3771

〈ふじみ野キャンパス〉
文京学院大学人間学部・保健医療技術学部
／大学院／文京学院大学ふじみ野幼稚園
〒356-8533 埼玉県ふじみ野市鶴久保1196
☎大 049-261-6488 幼 049-262-3806
〈駒込キャンパス〉
文京学院大学女子高等学校／文京学院
大学女子中学校
〒113-8667 東京都文京区本駒込6-18-3
☎03-3946-5301

文京学院



写真提供=株式会社ディア

学長 工藤秀機

2017年を迎えるにあたって、皆様に新春のご挨拶を申し上げます。昨年の年頭の挨拶では学園創立100周年を見据えた、大学の将来構想の必要性とその策定について触れました。



理事長 島田昌和

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。



学園長 島田輝子

年頭にあたり本年も学園の皆様、ご家族まで元気でよい年でありますよう祈念申し上げます。



私たちにとって世界の平和と安定こそ基本であり、大切な課題でありますので、私は自分の目で世界を見たいと昨年夏から秋にかけて船で25カ国を訪問してまいりました。多くの訪問国で学校、福祉施設等を見学することになりましたので、その結果としてPISA(学習到達度調査)で上位の国フィンランドの小中一貫の総合校の様子を紹介していますが、教員の自由裁量が高く、1週間の時

こそ最大の資産と考えて、4歳からすべて公立校における教育は無償です。ですが、教員の自由裁量が高く、1週間の時

間隔表も国語、数学……と決まっているママはわずかで、生徒の進度を見定すのがわからず、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。クラブ活動は市がまとめて指導し、夜10時までいるユースセンターがあり、指導員も常駐している等行き届いていました。

県桐生市、埼玉県さいたま市岩槻区の伝統工芸関係者の皆様にも高い評価を頂いたのですが、これらは以前から本学のコンセプトとして掲げている「学生・教員・職員三位一体」です。そして、教育とは、誰の奥底にある潜在的能力を引き出し、開花させることその無限の可能性を信じて動くこと、それが可能となれば、自分が想定している自分自身の限界を乗り越えることが出来るということ

が示されたと実感しております。この手応えを大きな礎として、今年はさらにグローバル人材を育成する具体的な教育プログラムを開花させることのできない現代の要請です。コミュニケーション社会学科では、3年次より本郷キャンパスで学ぶ構想をしております。地域の老若男女様々な人

無限の可能性を開花させる教育を

に各学部、事務局から選抜された総勢15名の委員による、将来構想委員会が発足しました。その後、13回の会議を経て将来的構想を策定し、去年の5月12日に「B'sビジョン2024」として、委員長から大学の学長宛に答申書が提出されました。

このビジョンは4本の柱からなり、それらの概念を、重点戦略である「教育改革戦略」「研究活動戦略」「学生支援戦略」「地域連携戦略」「経営戦略」「運営戦略」の中に組み込みながら、より詳細な戦略を展開しています。すなわち、内容になっています。

定試験があり、これはかなり難しく、高校内の活動等も評価の50%を占めています。すなわち、生徒の進度を見定すのがわからず、生徒は先生に随時個別に見てもらっています。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。クラブ活動は市がまとめて指導し、夜10時までいるユースセンターがあり、指導員も常駐している等行き届いていました。

間隔表も国語、数学……と決まっているママはわずかで、生徒の進度を見定すのがわからず、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらっていました。専門学校へ進学する人も多く、介護職に就きたいという声も多く聞きました。勉強がわからぬかたり、生徒は先生に随時個別に見てもらいました。

2017年を迎えるにあたって、皆様に新春のご挨拶を申し上げます。昨年の年頭の挨拶では学園創立100周年を見据えた、大学の将来構想の必要性とその策定について触れました。

2014年12月に櫻山教学担当副学長を委員長として、B'sビジョン2024を策定しました。このビジョンは4本の柱からなり、それらの概要を9項目の重点戦略の中に落とし込んだものになります。すなわち、内容になっています。

この内容とは、(1)国際化に対する対応した地球市民の育成、(2)ストレス耐性を持つた人材の育成、(3)教育サポート大学、(4)教育力日本一、であります。

これらの概念を、重点戦略である「教育改革戦略」「研究活動戦略」「学生支援戦略」「地域連携戦略」「経営戦略」「運営戦略」の中に組み込みながら、より詳細な戦略を展開しています。すなわち、内容になっています。

今後、ビジョンの戦略を戦術へと落とし込むため、櫻山副学長を委員長とした12名の教職員からなる委員会が集結して新たに「B'sビジョン2024実行委員会」が結成され、実践に結びつく行動計画を策定する予定となっています。将来を見据えた教育を行なべく、教員一同尽力して参る所存でございます。

最後に「B'sビジョン2024」に書かれていた内容について触れます。

文京学院大学は「グローバル化し多様化する世界において、自立と共生を実践する大学」「人々の自立と共生に貢献し、社会変革と創造の一助となる大学」「強い自分になれる・折れない心を作る大学」を目指します。



CIP部ご紹介

毎月「tomoちゃん」の4コマ漫画を提供してくれているのは、中高のCIP(コミック・イラスト・ピクチャーブック)部のクリエイターたちです。現在、同部は高2が4名、中2が2名の小所帯ですが、和気あいあいとしたムードの中で、大好きなイラストや漫画作品を制作。活動は、月・水・金の週3回で、学園祭ではオフセット誌「ZERO」を発行!

今回は、中2の「さっぽん」さんのデビュー作です。どうぞお楽しみください。同部詳細は、顧問の北野啓子教頭まで。

中学

「合唱コンクール」歌声高らかに



国際教養、スポーツサイエンス／グローバルスタディーズ／サイエンス／理数キャリア、自分のコース（アドバンスト両プログラムを通して蓄積された教育力が、本校独自のコース（アドバンスト）実験について発表・討論を行いました。▼学際科・SSS数学演習（高1理数キャリア）、「濡れたタオルはなぜ乾くのか」の実験について発表・討論を行いました。生徒たちは、来校者からの質問やアドバイスを通じて、さらに個々の研究に対する課題を発見。研究意欲を高めました。

当日の報告会では、両プログラムの公開授業、生徒によるボスター・口頭発表を通じて、これまでの研究成果を発表しました。外部からの来校者は、清心中学校・清心女子高等

学校（岡山県）、京都教育大学附属高等学校（京都）

SSH・SGH研究成果報告会大盛況

昨年の12月10日、BA府、埼玉県立浦和第一女子高等学校、都立日比谷高等学校などのSSS校教員、上智大学、東京海洋大学などのSGH運営指導委員、総勢20名。

公開授業は次の6科目が行われました。▼学際科

・SSS数学演習（高1理

語）、SSSクラブ理数1年

課題研究として「中学生で

も解ける幾何学」をタイト

ルに行われました。

生徒たちは、来校者から

の質問やアドバイスを通じ

て、さらに個々の研究に対する課題を発見。研究意欲を高めました。

生徒たちは、来校者から

の質問やアドバイスを通じて、さらに個々の研究に対する課題を発見。研究意欲を高めました。

生徒たちは、来校者から

の質問やアドバイスを通じて、さらに個々の研究に対する課題を発見。研究意欲を高め